

3本の木とともに

清瀬市長

渋谷金太郎

(お詫び)

この度は、可燃・不燃ごみ用の旧指定収集袋の差額券の販売や戸別収集にあたって、混乱を招きご迷惑をおかけしていることを深くお詫び申し上げます。今後は適切に対応してまいりますので、皆様のご理解、ご協力をお願い申し上げます。

大変ありがたい事に、新型コロナ対策で縮小した市制50周年記念式典でしたが、錦上に華を添えることができました。新型コロナで学校も大変ですが、この4月から全国で使われている日本文教出版の小学校6年社会科の教科書の263ページに、結核研究所(東京都清瀬市)の項目で記載され、国際結核研修で清瀬が世界に貢献していることが記載されました。2018年でも世界で150万人が亡くなっている3大感染症の結核に、清瀬の結核研究所が国際協力機構と協力して50年以上、世界の医療関係者の研修を積み重ねてきたのです。感染症の新型コロナが世界を混乱させているタイミングで、その事を初めて載せてくれた教科書が式典に華を添えてくれたのです。

もう一つの華は、『清瀬讃歌』です。23年前に日本社会事業大学の当時の京極学長が前星野市長に「市民の皆さんが元気になる歌を作りませんか」と提案したこと、生まれました。しかしこの曲は、企画・制作の経緯などもあり、合唱グループ以外の方からは完全に忘れ去られました。一昨年、青少協第2地区のイベントで子どもたちの歌に合わせて、ピアノの伴奏をしてほしいと頼まれたときに、「よしっ! 『清瀬讃歌』に挑戦するか」と思い立ったのです。不思議な場面でしたが、今思うと故星野市長が天上で動いたと思います。何せ私は、幼稚園園長として子ども達と最高に楽しい日々を送っていたにもかかわらず、星野市長からの後任市長としての二度に渡る強い指名により覚悟を決めて市長の

大役を担わせていただいています。そして、『清瀬讃歌』の作詞は同じ星野(哲郎)さんだったのです。2人の星野さんが天上で動いたのだらうと思わざるをえません。

だから、記念式典の後、会場の皆さんに残って頂いて1番から3番までを私がピアノを弾いて、4番を野村先生に弾いて貰って、私は歌いました。『~幸せを分け合いながら~和のまち、夢のまち、好きだよ清瀬~』この讃歌を心にしてまちづくりを進めていけば、市民の皆さんが幸せになっていくはずだと信念をこめました。

3つ目の華はダウン症の小学校2年生の作文です。今年のJ:COMのテレビの年頭挨拶で、『愛着障害』の本を引用しながら、子どもを抱っこすることが『成長ホルモンや神経成長因子などの分泌を活発にする・・・よく抱っこされた子は甘えん坊で一見弱々しく見えて、実のところ、強くたくましく育つ』と訴えましたが、その事例の報告が先月9月ありました。

ダウン症の2年生が校内放送で作文を読みあげたのです。「ぼくが一学期にがんばったことは二つあります。一つ目は漢字テストです。初めの頃はなかなか一回で百点がとれませんでした。なんどもノートに書いて覚えて、やり直しのテストでやっと百点がとれました。お母さんがテストと同じ問題を作ってくれました」と式典で紹介しました。

50周年を契機に、清瀬ではいろいろな所で人が育ち、幸せを分か合うまちになっていくと私は信念します。

駅前放置自転車クリーンキャンペーン 10月22日(木)~31日(土)

あなたの自転車は、みんなの迷惑になっていませんか?
社会全体で自転車の安全で適正な利用を促進しましょう

◆放置自転車はこんなに迷惑!

- ①放置自転車は歩道をふさぎ、歩行者の通行の妨げになります。
 - ②安全でスムーズな車の通行を妨げて、渋滞を招きます。
 - ③駅前を雑然とさせて、まちの美しさを損ないます。
 - ④災害時の避難、消防車や救急車、パトカーなどの緊急車両の通行の妨げとなります。
- また、点字ブロックは、目の不自由な方の歩行案内です。放置自転車で塞がないでください。
事業者の方は、従業員や顧客の

駐輪場所を確保し、駐輪場の利用を助めてください。

◆自転車は決められた場所に駐輪しましょう!

駅周辺には一時利用(1回100円)ができる駐輪場がありますので、そちらをご利用ください。移送された自転車は中里自転車等保管場所でお預かりしていますので、引取りをお願いします。なお、移送料をいただく場合があります。

道路交通課交通安全係 ☎042-497-2096

みんなで守ろう 交通ルール~迷惑駐車はやめましょう

違法駐車は、交通渋滞を招き、緊急自動車や路線バスの通行妨害、さらには交通事故の原因とな

ります。
道路交通課交通安全係 ☎042-497-2096

追加募集中! きよせ 健幸ポイント

同じ場所に集まれなくても、一緒にできることはある

きよせ健幸ポイントは、ともに健康で幸せになることを目指す市民の皆さまを募集しています。健康推進課成人保健係 ☎042-497-2076

イベント盛りだくさん♪

◆オンライン(ライブ型)セミナー(11月) 健康づくりに役立つ情報満載!

◆バーチャルウォーキングイベント 10月~11月:ハワイ編(実施中)、12月:幕末江戸編(初の4区市対抗戦!)

◆対象者:市内在住の20歳以上の方 ◆参加期間:令和3年1月31日(日)まで
◆参加費:1,000円(活動量計参加者は別途1,000円負担)
◆参加コース:スマートフォンアプリまたは活動量計
※申込み受付後、説明会を実施します(受講は必須です)

【WEB申込み】

活動量計参加者・アプリ参加者どちらも申込みできます(アプリ参加者は必ずこちらからお申込みください。次のURLまたは、右記QRコードから申込みください。
(URL) <https://www.karadakarute.jp/city-kiyose>



【窓口・はがき申込み】

活動量計参加者のみ申込みができます。【窓口】直接健康推進課窓口へ【はがき】はがきに、①きよせ健幸ポイント申込み(活動量計希望)、②記入日、③住所、④氏名(ふりがな)、⑤生年月日、⑥電話番号、⑦身長を記入のうえ、健康推進課へ郵送

参加を広げる! 仲間が増える! ファシリテーション研修

さまざまな活動への参加を活発にする場の考え方、進行スキルを連続講座で学びます。先着24人。日11月28日(土)・29日(日)午前10時~午後4時30分(両日お昼休憩あり)場男女共同参画センター 調青木将幸ファシリテーター事務所代表 青木将幸氏

申込平日午前9時~午後5時に電話で男女共同参画センター ☎042-495-7002へ
※保育あり(6か月~未就学児。要予約、先着10人)



青木将幸氏

火災から尊い命を守ろう

緊急事態宣言が発令されていた4・5月の東京消防庁管内の建物火災の発生状況を分析すると、事業所の火災は81件減少しましたが、住宅火災は20件の増加となりました。

住宅火災は、たばこ火災が減少した一方、ガスコンロの火災が増加しました。これは、ステイホーム期間中に自宅で調理する機会が増えたことが要因と推測されます。

今後も新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、自宅での調

理の機会が増えることが予想されるため、以下のことに注意してください。

- ①調理中は、コンロから離れないようにしましょう。
- ②周囲に燃えやすいものを置かないようにしましょう。
- ③防災製品のエプロンなどを使用しましょう。
- ④火が鍋底から出ないように調整しましょう。
- ⑤安全装置付きのコンロを使用しましょう。

清瀬消防署 ☎042-491-0119

清瀬 ことば 俳句

選評=石田波郷俳句大会実行委員会・谷村鯛夢
※今回の俳句は「第11回石田波郷俳句大会」ジュニアの部から。学年は大会時。

ひかるせんたかくあがってはなびさく……………八小1年 神谷直輝(評) 絵の写生と同じく、何ごとかを言葉で表現しようとするときの写生も基本は同じ。対象をよく見ること。この句はそれがよく出来ていて、最後の「さく」で1年生なりの詩を誕生させた。

ひがささすわたしとママは同じかげ……………清小3年 山田柚希(評) 最近日は傘をさす男性も増えたが、やはりこれは女性に似合う季語。それも母娘の並んだ日傘は情景としてとてもいい。そして、下五が母への愛情をよく伝えて、ハッピーな一句になった。

夏まつり全ざいさんを使いきる……………清小5年 三井凜(評) 俳句は、「テーマ」に関わることをストレートにいわないのがよしとされる。この句は心が浮き立つとかいわないで、中七下五で、夏祭りの、あの心浮き立つ感じをよく伝えてくれた。